

Gracias Antonio por el texto de Pedro Kropotkin, un gran hombre.

Un grado más de altruismo en su anarcocomunismo - "El apoyo mutuo" - : "A cada uno según su trabajo, a cada uno según su necesidad"- ¿ Dónde quedarían los mutilados, los enfermos, los sobrecargados de prole en una sociedad de meros productores?- , frente al anarcolectivismo de Bakunin : "A cada uno según su trabajo".

El apoyo mutuo, en una sociedad insolidaria, con el trabajo como meta, un trabajo no para el bienestar, que Kropotkin situó como motor de progreso de las civilizaciones frente al Darwinismo vulgar que algunas distopías se afanaron en vociferar.

Prodhon, Bakunin, Kropotkin.....Chomsky.....Cabet, Saint-Simon, Fourier, Owen.....Los utopistas renacentistas.....Los Marx y "los Menos" y todos aquellos que hablaron de la dignificación del trabajo como cosa en sí, per se, no para un fin, en este caso un mayor grado de sujeción, de explotación..... Y una realidad sangrante , que chirría, que coquetea sórdidamente a eso que llaman "el trabajo como derecho" ,no como derecho de facto , no meramente intitulado en una carta escrita allá por el '78, y que muchos quieren sacralizar porque , según ellos, la ley, el estado, siempre debe estar constituido, nunca en estado constituyente. Porque es el trabajo, y no la ley, lo que es la vida misma: la aspiración al estado del bienestar como liberación del derecho a producir. El Estado, como encarnación de unos pocos, y el trabajo, como dignificación, ¿ puede haber dos concepciones tan dicotómicas?